

**WIRDA HANIM:**  
**DARI PENGRAJIN BORDIR MENJADI PENGUSAHA BATIK**  
**TAHUN 1994-2018**

**SKRIPSI**

*Diajukan Kepada Panitia Ujian Jurusan Sejarah Fakultas Ilmu Budaya  
Universitas Andalas Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Mendapatkan Gelar  
Sarjana Humaniora*

**Oleh :**



**PEMBIMBING : 1. Prof. Dr., Herwandi, M.Hum.**  
**2. Dr. Midawati, M.Hum.**

**JURUSAN SEJARAH**  
**FAKULTAS ILMU BUDAYA**  
**UNIVERSITAS ANDALAS**  
**PADANG**  
**2020**

## ABSTRAK

Skripsi ini berjudul “Wirda Hanim Dari Pengrajin Bordir Menjadi Pengusaha *Batiak* 1994-2018”. Penulisan biografi ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana latar belakang keluarga Wirda Hanim, mengapa Wirda Hanim berusaha mengembangkan *Batiak Tanah Liek*, dan bagaimana kiprah Wirda Hanim sebagai seorang pengrajin hingga menjadi pengusaha batik. Manfaat penulisan biografi ini untuk mengetahui latar belakang keluarga Wirda Hanim, menganalisis usaha Wirda Hanim dalam mengembangkan *Batiak Tanah Liek* dan menguraikan proses Wirda Hanim dari seorang pengrajin menjadi pengusaha *Batiak Tanah Liek*. Batasan awal penulisan ini adalah tahun 1994 karena pada tahun ini Wirda Hanim memulai karir sebagai pengrajin batik. Batasan akhir penulisan ini adalah tahun 2018 karena perusahaan batik Wirda Hanim masih terus berdiri dan berkembang.

Penelitian ini termasuk kedalam penulisan biografi tematis, yaitu bentuk penulisan biografi yang ditekankan pada tema-tema tertentu dengan mengkaji perjalanan Wirda Hanim dari seorang pembordir menjadi pengusaha batik. Penelitian ini menggunakan metode sejarah yang meliputi teoristik (pengumpulan sumber), kritik (kritik ekstern dan kritik intern), interpretasi (penafsiran sumber), dan histiografi (penulisan hasil penelitian). Pengumpulan sumber dilakukan dengan dua cara, penelitian pustakan dan wawancara. Penelitian pustaka bertujuan untuk mendapatkan sumber primer dan sumber sekunder. Wawancara bertujuan untuk mendukung penulisan skripsi ini.

Biografi ini menggambarkan tentang bagaimana Wirda Hanim memulai, mengembangkan dan memperkenalkan *Batiak Tanah Liek* kepada masyarakat. Wirda Hanim adalah putri asli Minangkabau yang memiliki jasa dalam pengembangan seni tradisional Minangkabau yaitu *Batik Tanah Liek*. Proses *Batik Tanah Liek* dilakukan di daerah Sawahan di Kota Padang. Wirda Hanim memulai karirnya berawal menjadi seorang pembordir pada tahun 1985. usaha bordir ini lebih kurang 7 tahun, dan pada tahun 1994 Wirda Hanim mengenal *Batik Tanah Liek*. Tahun 1995 produksi pertama *Batik Tanah Liek* Wirda Hanim resmi diproduksi, namun masih menggunakan pewarna kimia. Tahun 2005 produksi *Batik Tanah Liek* dengan bahan pewarna alami resmi diproduksi oleh Wirda Hanim. Berkat usaha Wirda Hanim dalam dunia kesenian ia pun mendapatkan beberapa penghargaan yang pernah diterima dari Pemerintah.

**Kata Kunci:** *Batik Tanah Liek, Biografi, Wirda Hanim.*